



Parlamentarias y parlamentarios se reúnen para conmemorar el Día de Parlamento Abierto en el marco de la Conferencia Regional América Abierta

(BRASILIA, BRASIL) 4 de diciembre de 2024 — El 3 de diciembre de 2024, parlamentarias y parlamentarios de América Latina, representantes de organismos internacionales y de la sociedad civil, se dieron cita en la Cámara de los Diputados de Brasil, para celebrar el Día de Parlamento Abierto participando de la reunión titulada “[Parlamento abierto e innovaciones para el futuro](#)”. El evento, realizado en el marco de la [Conferencia Regional América Abierta](#), fue coorganizado por la Cámara de Diputados de Brasil, ParlAmericas y la [Red Global de Parlamento Abierto](#) (OPeN, por sus siglas en inglés).

Las palabras inaugurales estuvieron a cargo de la diputada **Jack Rocha** (Brasil), presidenta de la Subcomisión Especial Mujeres en la Industria de la Cámara de los Diputados, **Kristen Sample**, directora de gobernanza democrática del Instituto Nacional Demócrata (NDI) en representación de OPeN, y del senador **Javier Macaya Danús** (Chile), presidente de la Red de Parlamento Abierto (RPA) de ParlAmericas.

Teniendo como enfoques centrales el potencial de las nuevas tecnologías y la innovación para fortalecer la calidad de las interacciones entre los parlamentos y la ciudadanía y la reducción de las barreras a la participación de las mujeres y de los grupos históricamente marginados, la reunión incluyó presentaciones y diálogos sobre prácticas innovadoras vinculadas a la transparencia, la inteligencia artificial y la integridad pública en el ámbito legislativo. La clausura estuvo a cargo de la diputada **Benedita da Silva** (Brasil), coordinadora general de los Derechos de la Mujer y secretaria de la Mujer de la Cámara de los Diputados, del diputado **Jilmar Tatto** (Brasil), secretario de comunicación social de la Cámara de los Diputados y de la asambleísta **Luzmila Abad** (Ecuador), segunda vicepresidenta por Sudamérica de la RPA de ParlAmericas.

El 4 de diciembre, miembros del Consejo y de las redes parlamentarias de ParlAmericas participaron en diversas sesiones de la Conferencia Regional América Abierta. Este año, el evento se llevó a cabo en Brasilia, Brasil, bajo el lema Conexión sin Fronteras, y abordó las siguientes líneas temáticas: construcción colectiva, el poder de la apertura, vidas mejores y el futuro es abierto. Una de estas sesiones, “*Parlamentos abiertos: Fortaleciendo la participación inclusiva y colaborativa*”, organizada por OPeN, tuvo por objetivo abordar las contribuciones que brinda la participación inclusiva y colaborativa entre los parlamentos y la sociedad. Esta sesión incluyó presentaciones de **Juan Krahl**, coordinador de Ciudadanía e Instituciones de Gobierno, Directorio Legislativo; **María Liz Sosa**, directora de Parlamento Abierto, Cámara de Senadores de Paraguay, y la diputada **Andrea Villagrán** (Guatemala), primera vicepresidenta por Centroamérica de la Red Parlamentaria por la Igualdad de Género de ParlAmericas; además de mesas de trabajo lideradas por las y los parlamentarios presentes.

Asimismo, la conferencia también contó otras sesiones con participación parlamentaria que incluyeron:

- Al senador **Javier Macaya Danús** (Chile), presidente de la RPA, quien participó en la mesa de alto nivel “El futuro del Gobierno Abierto”, ofreciendo sus perspectivas sobre el rol vital de los parlamentos como catalizadores de los principios de apertura;
- A la asambleísta **Luzmila Abad** (Ecuador), segunda vicepresidenta por Sudamérica de la RPA, quien formó parte de la sesión “Fortaleciendo el espacio cívico para un gobierno abierto” y compartió sus reflexiones sobre la legislación de los espacios cívicos y el papel parlamentario en su fortalecimiento y protección; y
- Al honorable diputado **Roberto Zúñiga** (Panamá), quien participó de la sesión “Cómo garantizar una gobernanza digital participativa en las Américas”, enfatizando el rol de los parlamentos en el fortalecimiento de los procesos de gobernanza digital participativa.

Senador Javier Macaya Danús (Chile), presidente de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas

"Un parlamento abierto puede generar un efecto cascada y propiciar la apropiación de los principios de apertura por los demás poderes públicos. La adopción de prácticas de parlamento abierto, tanto a nivel institucional como individual puede generar un clima más favorable para la agenda de apertura en el Estado".

Asambleísta Luzmila Abad (Ecuador), segunda vicepresidenta por Sudamérica de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas

"Una de las principales experiencias de fortalecimiento del espacio cívico que tiene el Ecuador en este momento es la Comisión de Transparencia, Participación Ciudadana y Control Social, que favorece el empoderamiento de la ciudadanía dando a conocer las políticas públicas y cómo se están realizando los procesos, permitiéndoles hacer el control de la contratación o el seguimiento de la ejecución. Es importante que estas iniciativas consideren enfoques de género e interseccionales de manera que propicien la diversidad de perspectivas en el diálogo público y en los procesos de toma de decisiones".

Para más información, visite www.parlamericas.org y síganos en 

Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.